

# Jean BARTHÉLEMY

Jean est né au Havre en 1922, avant dernier d'une famille de 6 enfants. Enfant de chœur à l'église Ste Anne où il avait été baptisé, il eut pour marraine sa sœur aînée qui n'avait pas encore 10 ans. Elève brillant, il mena de concert les études et le violon au sein d'une famille unie. Des plaisirs simples, une vie saine, un quotidien exigeant. En septembre 1940 une bombe anglaise lâchée sur leur maison détruisit cet équilibre. Leur père tombé malade, la famille fit face, ce qui lui permit de poursuivre ses études et d'entrer à l'École Navale en 1942.

Sa vocation était née sur un quai lorsque le commandant d'un remorqueur de la Compagnie des Abeilles lui a lancé un : « Oh petit, largue l'aussière ». Il a donc jeté l'aussière à l'eau – les dés étaient jetés : il serait marin.

Après avoir intégré l'école Navale en pleine occupation, il se cacha en Normandie pour échapper aux camps de travail, y rencontra Micheline et avec la Marine, ce fut son autre amour.

Sa carrière, après la seconde guerre mondiale, commença par une épreuve : la guerre d'Indochine où, après 5 mois de mariage, il partit pour 2 longues années en qualité d'officier en second à bord du dragueur AUBEPINE.

Il fut ensuite 3<sup>ème</sup> officier Canonier sur le croiseur GLOIRE, puis Chef du service artillerie sur l'escorteur d'escadre D'ESTREES.

Vinrent enfin les commandements : celui de l'escorteur rapide LE BRESTOIS à Toulon et il termina sa carrière en commandant l'escorteur d'escadre LE BOUVET à Brest.

Il assura également à l'Etat-major du ministère de la marine les fonctions de Chef du bureau Missiles. Jean avait choisi, en tant que marin et avec d'autres, de mettre sa vie au service de la défense de notre patrie.

Homme de devoir et d'honneur, Jean était aussi un homme de cœur qui allait au-devant des autres, quelqu'un qui voulait échanger, partager, un homme moderne et cultivé, tant littéraire que scientifique.

Ses enfants et petits-enfants, sa famille, ses amis en sont les témoins.

Ses enfants : il les a aidés, guidés tout au long de leurs études... lorsqu'il n'était pas en mer. Il était toujours curieux de savoir et de parfaire ses connaissances. Les rentrées des classes étaient pour lui l'occasion de dévorer et re-dévorer les manuels scolaires.

Ses petits-enfants : il les a choyés et couverts d'un amour immense. Tant d'histoires racontées des centaines de fois, et toujours écoutées avec passion et amusement : « Allez Grand-père, raconte encore l'histoire de la baleine » ! Et il recommandait toujours : « N'oubliez pas d'embrasser les enfants » !

Monsieur BARTHÉLEMY, Commandant pour ses équipages de la Royale, Skipper pour sa famille à bord de la Mousette son voilier, Grand-père ou Djadja, Papa, époux, ou encore Monsieur Jean – et toujours une marque de profond respect.

Jean a eu une belle vie !